

# UNO MAS UNO

## Ya es hora de levantar el estado de sitio, dice a la junta militar el diario *The Buenos Aires Herald*

- ▶ Argentina: "el triángulo" donde hay más de mil desaparecidos
- ▶ Desaparece Julián Delgado, director de *El Cronista Comercial*

BUENOS AIRES, 12 de junio (IPS, EFE y AFP). — El vespertino *The Buenos Aires Herald*, editado en inglés, dijo hoy en una nota editorial que en este país existe "el triángulo de Argentina, esa zona gris donde han desaparecido más de mil personas", cosa que constituye, agregó, "otra mancha" en la reputación de la junta militar.

El comentario apareció pocas horas antes de que se inicie mañana una reunión de los altos mandos de las fuerzas armadas, en la cual los comandantes en jefe de las tres armas definirán el margen de poder en que habrá de moverse el general Jorge Rafael Videla a partir del próximo primero de agosto, fecha en que pasará a retiro en el ejército, conservando únicamente el cargo de presidente de la República.

"En este momento hay detenidos aproximadamente unas mil personas contra quienes no pesan cargos concretos" afirmó *The Buenos Aires Herald*. "El gobierno tiene todo el derecho legal, pero debe informar a los familiares de los detenidos dónde se encuentran éstos y qué delitos se les atribuyen".

El periódico escribió que "si el gobierno quiere limpiar su hoja de servicios en el tema de derechos humanos no debe permitir que esto continúe", y añadió que "ya es hora de levantar el estado de sitio implantado desde 1976".

Mañana por la mañana, los altos mandos militares, al iniciar su reunión cumbre, a la que asistirá Videla, analizarán exclusivamente asuntos relacionados con las fuerzas armadas. Y por la tarde será cuando aborden los temas de orden político.

Si bien en el aspecto protocolar han quedado ya delimitadas las funciones del general Videla como presidente de la república, todavía quedan por ser resueltas cuestiones de orden jerárquico, dijeron voceros oficiosos. Se tratará de delimitar el papel de cada uno de los miembros de la junta militar, sus responsabilidades individuales, así como sus relaciones respecto del presidente.

En círculos oficiales se estima que posiblemente será creado un comité militar, al que pertenecerían los tres integrantes de la

junta y el propio Videla, con el propósito de ligar orgánicamente de nuevo a los miembros de la actual junta de gobierno.

Entre tanto, el ministro del Interior, general Albano Herguindeguy, afirmó esta noche que el proyecto político de la junta "no puede imponerse con la fuerza de las bayonetas", sino con "una Constitución nacional" que lo sustente, para lo cual pidió el apoyo de la juventud durante un discurso pronunciado aquí.

### DAÑOS INOCULTABLES: MONTONEROS

El Movimiento Peronista Montonero entregó a este diario aquí en México, un comunicado de prensa mediante el cual esa organización se responsabiliza de bazucazo el sábado pasado en Buenos Aires contra la sede oficial del gobierno argentino.

Firmado por Horacio Alberto Mendizábal, jefe del Ejército Montonero, el comunicado informa que el pelotón de combate "Miguel Zavala Rodríguez" de la sección de tropas especiales "Capitán Alberto Camps", ejecutó dicho operativo, disparando un cañón bazuca tipo RPG-7 a cien metros de la Casa Rosada y destruyendo la entrada principal del edificio.

Aunque "la dictadura se limitó a informar que sólo se trató del disparo de un arma de escaso poder, el daño realizado es inocultable", y añade que la "brutal represión no será obstáculo para la victoria de nuestro ejército aguerrido".

### DESAPARECIO JULIAN DELGADO

BUENOS AIRES, 12 de junio (AFP, EFE, Latin). — El director del *Matutino El Cronista Comercial* y del semanario *Mercado*, Julián Delgado, desapareció desde el 4 de este mes, se supo esta noche aquí.

Delgado salió ese día de la casa de su médico, en horas de la tarde, y ya no se volvió a tener noticias de él ni de su automóvil, dijeron voceros de ambas publicaciones, quienes agregaron que desde el primer momento habían dado aviso del presunto secuestro al Ministerio del Interior.

Colaborador de los diarios bonaerenses *Clarín* y *El Economista*, y ex director del rotativo *Primera Plana*, así como de otras publicaciones, Delgado, de 44 años, apoyaba la política del ministro de Economía, José Martínez de la Hoz, y está considerado como adicto a la junta militar.